

# Global Medlab Week Semana Mundial del Profesional del Laboratorio

Por:

Licda. Zoila Rita García

Miembro  
WG-IANT/RIA/CPD-IFCC  
CODOBIO - República  
Dominicana.



Desde el 18 al 24 de abril de este año 2022, se celebró la “Semana Mundial del Profesional del Laboratorio” (Global Medlab Week). Esta iniciativa la realizó la Federación Internacional de Química Clínica y Medicina de Laboratorio (IFCC), a través de su presidente, Prof. Khosrow Adeli en el council del EuroMedLab, realizado el 10 de abril del 2022 en el Centro de Convenciones y Congresos de Munich. El objetivo principal en esta semana fue el destacar la importancia de los profesionales en el laboratorio y resaltar la labor que realizan en el día a día como parte integral del equipo de salud.

La IFCC, es una ONG sin fines de lucro, líder en el mundo en su campo y reúne a profesionales de la Medicina de Laboratorio de 96 países que pertenecen a las 6 federaciones más grandes: Federación Europea, Federación Asia-Pacífico, Federación Árabe, Federación Africana, Confederación Latinoamericana de Bioquímica Clínica COLABIOCLI, y la Federación de Norteamérica, también la conforman 52 miembros corporativos.

Con este motivo desde IFCC se generaron *banners*, un corazón azul globalizado como símbolo de esta semana especial. En el sitio web. [www.globalmedlabweek.org](http://www.globalmedlabweek.org) se colocaron videos alusivos a esta semana provenientes de diferentes países con noticias. También se generaron las siguientes redes sociales, como medio de comunicación: [twitter@gmedlabweek](https://twitter.com/gmedlabweek), [Facebook@globalmedlabweek](https://facebook.com/globalmedlabweek) e [Instagram @globalmedlabweek](https://instagram.com/globalmedlabweek), que tuvieron decenas de

miles de visitas resultando en una exitosa semana de reconocimiento al profesional del laboratorio.

El rol vital de estos profesionales que realizan en el interior de los laboratorios de diagnóstico, ha sido muy considerado últimamente y es causa también de debates, referente a si son o no son reconocidos en su aporte al equipo de salud por la ciudadanía en general, porque la mayor parte del tiempo trabajan en el anonimato, no así los médicos, enfermeras y otros profesionales de la salud que están en comunicación directa con los pacientes.

Es por esto que durante la pandemia de la COVID-19 el profesional del laboratorio y los resultados que desde allí se realizaron fueron una gran oportunidad para reconocer su desempeño, ver su intensa actividad y la importancia de su trabajo en el cuidado de la salud de la población mundial.

Los profesionales del laboratorio dieron todo, a pesar de que estaban expuestos ellos y por ende sus familias a contagiarse con el SARS-CoV-2, por lo que lamentablemente hubo pérdidas humanas.

Muchos de los profesionales de los laboratorios, lograron adaptarse de forma rápida a la intensa carga de trabajo en el cual se debía dar una respuesta oportuna y eficaz a las pruebas solicitadas de emergencia, para el diagnóstico, tratamiento, pronóstico y seguimiento de esta nueva enfermedad.

En muchos casos la escasez en la provisión de materiales, reactivos, insumos, equipos de protección personal (EPP), cambio en los proveedores e incluso falta del recurso humano que se produjo por diversas razones, ocasionó una mayor carga de trabajo y tensión para el personal que continuaba trabajando en los laboratorios sin interrupción.

También hubo que adaptarse y generar nuevos protocolos de bioseguridad, un incremento potencial en la carga de trabajo y una fuerte tensión emocional al que no escaparon como individuos, ya que al igual que todos debían retornar a sus hogares sanos para proteger a

sus familias, aunque lamentablemente en algunos casos esto no fue posible.

Por todo lo anteriormente indicado se generaron fortalezas en su actividad profesional, las mismas que se deben seguir manteniendo y dando a conocer aún más al público en general.

En consecuencia, se debe continuar con la participación activa de estos profesionales, su reconocimiento y felicitación como parte esencial del Equipo de Salud por su gran aporte durante la pandemia de la COVID-19.



**Celebremos a los Profesionales del Laboratorio Clínico alrededor del mundo**

Los **Profesionales del Laboratorio** en el **Corazón** del **Cuidado de la Salud**



#globalmedlabweek  
Join us! Share your heart  
[www.globalmedlabweek.org](http://www.globalmedlabweek.org)

global med lab week